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耶穌降生耶穌降生耶穌降生耶穌降生    

時間: 30 minutes 

 

【引言】 

 

房子退租了，希望各位多幫我們租房事宜代禱，能夠找到一個適合聚會的地方。今天是聖誕節，星

期五我們辦了一個聖誕晚會，來了 101 個人，我真的很感恩，去年我們也有辦聖誕晚會，當時有許

多是雪梨台福來支援的，加起來有 105 人。而這次幾乎全都是本地的，新朋友有 31 位。星期五我提

到，聖誕節的意義是犧牲、付出、無私。今天我們從路加福音來看，耶穌基督降生對這個世界能帶

來甚麽改變。 

 

1. 不平凡中的平凡 

 

路加福音2：8 在伯利恆的野外有牧羊人，夜間值班看守羊群。 9 有主的一個使者站在他們旁邊，

主的榮光四面照著他們，牧羊人就很懼怕。 10 那天使對他們說：「不要懼怕！看哪！因為我報給

你們大喜的信息，是關乎萬民的： 11 因今天在大衛的城裏，為你們生了救主，就是主基督。 12 你

們要看見一個嬰孩，包著布，臥在馬槽裏，那就是給你們的記號。」 13 忽然，有一大隊天兵同那

天使讚美上帝說：14 「在至高之處榮耀歸與上帝！ 在地上平安歸與他所喜悅的人！」 

 

從前後文來看，耶穌是很不平凡的。不平凡：1. 早有預言。2. 聖靈感孕，童女生子。3. 神的使者

報佳音。4. 一大隊天兵同天使一起讚美神，因為耶穌降生。 

 

但又很平凡：1. 平凡的父母。約瑟和瑪利亞沒有甚麽特別的，沒有特殊的地位或財富，但他們卻很

敬虔。2. 平凡的出生。臥在馬槽裡。神的兒子選擇在一個卑微的地方出生，神選擇的記號不是一個

很榮耀的地方，而是一個在馬槽裡，包著布的嬰兒。3. 平凡的牧羊人。天使不是報喜訊給國王，而

是牧羊人。神選擇讓牧羊人知道這個好消息，牧羊人當時是屬於社會的下等人，是許多人看不起的。

可是神沒有看不起他。這讓我們知道，無論我們處於甚麽景況，神都能看顧。如果神願意看顧牧羊

人，他就願意看顧世界上每一個階層的人。在神眼中沒有層級。 

 

這個社會是有層級的。看坐飛機就知道，有錢的人可以坐大一點的位置，可以先登機。在移民的社

會，這種感覺就更強烈。當我們來到這個國家的時候，首先是語言不通，讓人感覺自己似乎是二等
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公民，要找工作，先要學英文。我們再怎麽學，也不可能和這些土生土長的澳洲人相比。找工作只

好找比較勞力性的工作。而且即使是勞力性的工作，華人似乎賺的比較低，如果我們不壓低價格，

比較難和這裡長大的人相比。所以許多時候我們覺得委屈，為何有些人含著金湯匙出生，而我需要

汗流滿面才能糊口。真的，有些人的工作很辛苦，甚至會在半夜裡哭，離鄉背井的目的到底是為了

甚麽？職業本無貴賤之分，但是這個社會會不斷的提醒你，你的職業是低的，你的收入是低的。有

的時候連教會也是這樣。有一個弟兄，本來有參加一個小組，可是後來不去了，換了另一個小組。

我很奇怪，為甚麽他選擇不參加這個小組，只願意去另一個小組，在我看來這兩個都是年輕人的小

組，應當沒有太大的分別。他和我說，他不喜歡去這個小組，因為他覺得自卑。這個小組裡面的人，

都有很不錯的職業，讓他覺得自己是另一類人，所以他去參加了另一個小組，另外那個小組裡面的

人和他的職業比較類似。雖然有的時候這是不可避免的，因為人和人在一起，你的背景會影響你談

話的內容。可是這不應該成為我們的自卑，因為神看的不是這些。 

 

當你覺得自己比不過人的時候，請你記得，神明白你的感受。或許你在選擇與被選擇中被淘汰，或

許你婚姻失敗而失去自我的價值，或許你父母不了解你的感受，當你的下一代因為你不懂英文反而

看不起你的時候，請你記得，耶穌是為了你而來，世人看不起，神看得起，人看人看外在，神看人

看內心。就算是全世界都不了解你，耶穌明白。 

 

同樣，如果耶穌看重每一個人，如果你看不起人，神也會看不起你。我希望我們這裡沒有這種情況，

像我們聖誕節的主題一樣，“我們都是一家人”。聖誕節的時候，讓我們關心一切需要的人，社會看

不起的人，神看的起，我們也看的起。耶穌降生要打破世上的階級制度耶穌降生要打破世上的階級制度耶穌降生要打破世上的階級制度耶穌降生要打破世上的階級制度。。。。    

 

2. 不是一家子的事 

 

第二，耶穌降生不是單單約瑟一家的事。10 那天使對他們說：「不要懼怕！看哪！因為我報給你們

大喜的信息，是關乎萬民的：耶穌降生，是大喜的信息，是關乎萬民的。耶穌降生是全人類的事。

與每一個人都有關係。 

 

我們常常會限制神的救恩。我們只傳福音給華人，或是只告訴家人和朋友，可是福音是普世性的。

我們需要有更寬廣的國度觀。去哪一間教會無所謂，只要是傳揚耶穌基督的福音。聖誕節，是普世

性的。不分國籍，不分人種。有的時候，我們會對針對某個國家，有的時候，我們會針對某些省份。

我曾經在 Facebook 上看到一個鼓吹台灣獨立的台灣人，用的言辭很尖銳，與鼓吹統一的人破口大罵。
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也曾看見痛恨日本人的中國人,在網站中大罵日本人，或是用日本貨的人。贊成台灣獨立的需要福音，

反對台灣獨立的也需要福音；痛恨日本人的中國人需要福音，參加過南京大屠殺的日本人也需要福

音。耶穌基督降生，不是約瑟自己家的人，也不只是以色列人的事，而關乎萬民。不單單是台灣人

的事，也不單單是山東人的事，不單單是廣東人的事，也不單單是新加坡或是馬來亞人的事，而是

全人類，“我們都是一家人”，耶穌降生耶穌降生耶穌降生耶穌降生要打破國籍要打破國籍要打破國籍要打破國籍的的的的疆界疆界疆界疆界。。。。    

 

3. 天上人間的橋樑 

 

13 忽然，有一大隊天兵同那天使讚美上帝說：14 「在至高之處榮耀歸與上帝！ 在地上平安歸與

他所喜悅的人！」 

 

這裡有三個對比，好像對聯，建議李新叔叔寫個對聯： 

在至高之處 在地上 

榮耀 平安 

歸與神 歸與祂所喜悅的人 

 

橫批，耶穌降生。耶穌基督的降生，不是單單地上的事，也是天上的事。天使和一大群天兵都讚美

神。 

 

人本來無法得到神的喜悅，因為我們都是罪人，和神沒有好關係，耶穌是救主，來拯救我們，重建

我們和神的關係。耶穌的降生，讓人看見神在天上的榮耀，將榮耀歸與神，人重新的去把神當神看。

同時在地上，平安歸給世人，讓神不再看人的罪，藉著耶穌饒恕人，得到與神和好的平安。這裡不

是每一個人，而是“神所喜悅的人”。這些人，就是願意接受耶穌的人。願意相信耶穌是神的兒子，

接受這個好消息的人，耶穌就成為他們的橋樑，神與人間的橋樑。救恩是給所有的人，但只有接受

這個禮物的能有永遠的平安。 

 

以前中國沒有聖誕節，現在有了。我覺得和聖誕產品有關。中國出口許多聖誕節的商品，而這些商

品也開始在國內傾銷，逐漸形成聖誕節的氣氛。但是聖誕節是有關耶穌的，有關神的，所以你可以

有很大的聖誕活動，可是卻失去聖誕的意義。聖誕節是有關神來到世上成為人，讓世人能歸向神。

耶穌耶穌耶穌耶穌降生降生降生降生要要要要打破打破打破打破神神神神人人人人之間的之間的之間的之間的隔閡隔閡隔閡隔閡。。。。 
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【結論】 

 

牧羊人看到耶穌基督後做了甚麽事呢？20 牧羊人回去了，因所聽見所看見的一切事，正如天使向

他們所說的，就歸榮耀於上帝，讚美他。 

 

牧羊人的回應，才是聖誕節該有的回應，不是慶祝聖誕老人，也不是將玩具放在大襪子裡，這些都

很讓人開心，但不是聖誕節真正的意義。在聖誕節，人正確的回應是，“就歸榮耀於上帝，讚美他。”，

和天使一起將榮耀歸給神。重點重點重點重點不是不是不是不是你你你你知不知道知不知道知不知道知不知道耶穌耶穌耶穌耶穌，，，，而是而是而是而是你你你你如何如何如何如何看待看待看待看待這這這這件事件事件事件事。。。。 

 

耶穌來，打破世上的階級制度、打破國籍的疆界、打破神人之間的隔閡。你今天要做個決定，是否

願意和天使一起，做出正確的回應，讚美神， 

 

我們一起來禱告。 


